

Menos impuestos no bajarán el precio de combustibles

La propuesta de bajar el IVA del 19 al 5 % en el precio de los combustibles, aprobada en el Plan Nacional de Desarrollo, tiene el propósito de ir eliminando el subsidio a la gasolina y el acpm, que actualmente arrastra un déficit de \$14 billones.

Sin embargo, el Gobierno aclaró que esta medida no significa una rebaja a los precios de los combustibles, que han venido subiendo: entre enero y marzo de este

año, el precio de la gasolina se ha incrementado en 0,92 % y el acpm, en 2,27 %, y podría seguir esa tendencia por el encarecimiento del dólar.

Los menores impuestos a los combustibles representarán \$2 billones de menor recaudo tributario, pero el Gobierno está dispuesto a tolerarlo con tal de salir de los \$5 billones que le cuestan los subsidios cada año.



La gasolina se ha encarecido 0,92 % entre enero y marzo. / Bloomberg

Negocios

Ganancia asegurada, dicen expertos

En disputa de Chevron y Oxy por Anadarko, Colombia saldría bien librada

Las dos multinacionales, que pujan para quedarse con esa compañía, se encuentran entre las de mayor producción de petróleo en el mundo y cuentan con una destacada experiencia en Colombia, señala Germán Espinosa, de Campetrol.



JORGE SÁENZ V.

jsaenz@elespectador.com
@jorges_v

Colombia está en el corazón del negocio entre Chevron Corporation y Occidental Petroleum (Oxy), que buscan hacerse a Anadarko Petroleum Corp., en una negociación que cada día se enreda más por los grandes intereses que se mueven en el complejo mundo de las operaciones comerciales de la industria petrolera.

Chevron y Oxy tienen grandes operaciones en Colombia, aunque con estrategias diferentes. Chevron quiere ver nuevos negocios tras la declinación que se registra en los campos de La Guajira (Chuchupa y Ballenas). Oxy es socia de Ecopetrol en Caño Li-

món y en La Cira-Infantas, además de tener una gran experiencia en yacimientos no convencionales.

La oferta de Chevron Corp. para comprar Anadarko Petroleum Corp. está prácticamente muerta, después de que Berkshire Hathaway Inc., de Warren Buffett, comprometiera US\$10.000 millones para el ofertante rival, Occidental Petroleum Corp. (que ofertó US\$38.000 millones, frente a US\$33.000 millones de Chevron), según Harris Associates, una firma de inversiones con sede en Chicago, informó recientemente la agencia de noticias Bloomberg.

“Tanto Chevron como Occidental se encuentran entre las compañías con mayor producción de petróleo en el mundo y cuentan con una prominente experiencia en los campos de Colombia”, señala Germán Espinosa, presidente de la Cámara de Servicios Petroleros (Campetrol).

De acuerdo con Campetrol, Chevron re-



El descubrimiento de gas en aguas profundas del Caribe colombiano requiere inyección nueva de capital. / Ecopetrol

gistra una producción mundial de 2,9 millones de barriles equivalentes de petróleo por día, además de reservas por 12,1 billones de barriles de petróleo equivalentes, y reporta ingresos de más de US\$14.000 millones anuales. “En Colombia, Chevron se ha destacado por su operación de los campos de gas de Chuchupa y Ballenas, en La Guajira; de crudo pesado en Castilla (Meta), y de crudo parafínico en Río Zulia, en el Catatumbo”, explica Espinosa.

Occidental produce alrededor de 658.000

barriles de petróleo equivalentes por día en el mundo, cuenta con reservas de 2,7 billones de barriles de petróleo equivalente e ingresos anuales por US\$4.100 millones.

“En Colombia tiene en operación el campo Caño Limón, que produce más de 20.000 barriles de petróleo por día, junto con otros 20 campos en el departamento de Arauca, que en total producen un aproximado de 25.000 barriles diarios”, anota el presidente de Campetrol.

A enero de este año, Oxy tenía 21 contra-

Hoy Día Internacional de las Aves

9 de mayo

¡Colombia es el país con más especies de aves en todo el planeta! Teniendo más de 1.900 especies, somos reconocidos globalmente como un paraíso para estos preciosos animales. Por eso, nuestra nación tiene un potencial sin igual para el **aviturismo**. Además, ellas son cruciales para el equilibrio de los ecosistemas. ¡Debemos sentirnos orgullosos! Hoy, en el Día Internacional de las Aves, BIBO te invita a conocer nuestra diversidad y a cuidar de ella. ¿Qué especies te parecen más bellas?

¡Más alas y menos caza furtiva!



Primera serie web para inclusión de personas sordas

El Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones y la Federación Nacional de Sordos de Colombia presentaron la primera serie web nacional de inclusión para personas sordas. Se llama "Atendido por su

propietario" y contará en 10 capítulos cómo las tecnologías, el buen uso del lenguaje y la forma en la que se entiende la discapacidad cambian los imaginarios y contribuyen a la inclusión social. El lanzamiento de "Atendido

por su propietario" se realiza antes de la Semana de Internet del Mintic, que se llevará a cabo entre el 13 y el 17 de mayo. De acuerdo con cifras del DANE, en el país hay más de 455.000 personas con discapacidad auditiva.



» Chevron quiere ver nuevos negocios tras la declinación que se registra en los campos de La Guajira (Chuchupa y Ballenas).

activos de Anadarko. "Sería bueno que fuera Oxy, porque es una compañía con mayor trayectoria en Colombia y tiene una mayor decisión de invertir en el país, sobre todo en etapa exploratoria. Chevron ha sido bastante cauteloso. En los últimos 20 años ha realizado pocas inversiones y los bloques que tiene Anadarko requieren gran inversión", sostuvo el expresidente de Acipet Julio César Vera.

Ni Oxy ni Anadarko quisieron hacer comentarios sobre los negocios que adelantan sus casas matrices.

Para el presidente de la estatal Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Luis Miguel Morelli, son compañías grandes y van a permitir que Colombia comience a perfilarse como una gran opción para los inversionistas extranjeros.

Negocios en camino

Luego de adelantar las gestiones necesarias para resolver diferencias contractuales con las compañías, la ANH le ha dado un vuelco a la actividad exploratoria en el Caribe colombiano. Este avance podría considerarse como un nuevo escenario para la petrolera que se quede con la participación que tiene Anadarko en Gorgon-1, Kronos y Purple Angel, que comparte con la petrolera colombiana Ecopetrol.

Un estudio de la ANH revela que con la suscripción de nueve contratos E&P (exploración y producción) costa afuera, se calculan inversiones de aproximadamente US\$1.700 millones.

Recuerda el informe que el primer contrato de este tipo se firmó el 1º de marzo con Ecopetrol (Col-5), con inversiones superiores a US\$349 millones. El 8 de marzo se firmaron dos nuevos contratos E&P con Shell (Col-3 y Gua Off-3), con compromisos en firme de inversión de más de US\$219 millones para la primera fase exploratoria y un total de US\$731 millones de inversión.

Asimismo, el 2 de abril se firmaron dos contratos más con Ecopetrol, Repsol y Exxon Mobil (Gua Off-1 y Col-4), con compromisos de inversión que superarían los US\$700 millones. Finalmente, se encuentra muy avanzada la firma de cuatro contratos más con la compañía Anadarko.

Con esta perspectiva, Colombia perfila una nueva línea de negocio en exploración y producción costa afuera que podría llegar a convertirse en la nueva gran provincia gasífera del país, resalta el informe de la Agencia Nacional de Hidrocarburos. ▀

tos con una producción de crudo de 50.030 barriles diarios y 20 de gas para una producción de 5.348,82 KPCD (miles de pies cúbicos estándar por día), según informe de la ANH.

De concretarse la negociación con cualquiera de las dos petroleras en puja, Anadarko aportaría los contratos de evaluación técnica que posee en aguas colombianas y los convertiría en nuevos contratos de exploración y producción, para sumarse a los esfuerzos del país por la incorporación de nuevas reservas de gas y petróleo.

El exministro de Minas y Energía Amylkar Acosta considera que en esta negociación está de por medio el descubrimiento en el mar Caribe colombiano, donde se encontró un prospecto muy importante: "Se considera que ese yacimiento puede ser el más grande después de Chuchupa". Gorgon-1 puede ser un hallazgo de entre 800 millones y 1.200 millones de barriles de petróleo equivalentes (mbpe) y es el tercer pozo exitoso en el sur del Caribe colombiano, junto a Kronos y Purple Angel. Estos descubrimientos son 100 % de propiedad de Ecopetrol y el presidente de la petrolera colombiana, Felipe Bayón, señaló recientemente que se buscarán socios estratégicos que quieran invertir en el desarrollo de esos activos.

Durante la presentación de los resultados de la estatal petrolera, Bayón anunció que "vamos a salir a un *data room* para buscar socios".

Cualquier resultado es bueno

Para Colombia es bueno que cualquiera de esos dos grandes jugadores se quede con las



¿SIEMPRE HAS QUERIDO TENER UN iPhone?



iPhone XS
¿AL MEJOR PRECIO?
VEN Y COMPARA



iPhone XS

\$3.770.001

ADQUIÉRELO CON

0% DE INTERÉS
EN 24 CUOTAS MENSUALES

CONECTADO SIEMPRE

Plan
0es3
Y sin estrés

VE YA A UNA TIENDA

www.tigo.co

Visítanos también en
www.facebook.com/Tigo.Col

VÁLIDO DEL 1 AL 31 DE MAYO DE 2019 Y/O HASTA AGOTAR EXISTENCIAS. LO QUE PRIMERO OCURRA. 250 UNIDADES DISPONIBLES A NIVEL NACIONAL. VÁLIDO ÚNICAMENTE PARA COMPRA EN TIENDAS SELECCIONADAS A NIVEL NACIONAL. PROMOCIÓN SUJETA AL INVENTARIO DISPONIBLE EN TIENDAS AL MOMENTO DE LA COMPRA. EL EQUIPO FUNCIONA EN 4G. EL PRECIO DEL EQUIPO APLICA CON CUALQUIER MEDIO DE PAGO DISPONIBLE AL MOMENTO DE LA COMPRA. LA PROMOCIÓN ÚNICAMENTE ES ACUMULABLE CON 0ES3. EL 0% DE INTERÉS APLICA PARA LOS CLIENTES DE TARJETAS DE CRÉDITO SELECCIONADAS DEL BANCO DAVIVIENDA O QUE SOLICITEN Y ACTIVEN LA TARJETA DE CRÉDITO 0ES3 DE DAVIVIENDA Y QUE COMPREN PRODUCTOS DE LA MARCA APPLE EN LOS PUNTOS DE VENTA AUTORIZADOS POR TIGO. LAS COMPRAS DEBEN SER DIFERIDAS A 12, 18 O 24 MESES. APLICAN TÉRMINOS Y CONDICIONES. WWW.TIGO.CO